



49 casos de síndrome Guillain Barré, declaran alerta y recomiendan suspender eventos masivos

Últimas noticias

Nace la “Alianza por el Reciclaje” para impulsar prácticas sostenibles en Guatemala



El embajador de Estados Unidos, Tobin Bradley llega a Guatemala y asume el mando de la Misión





Destituyen a Directores Departamentales de Educación

En redes sociales, el Ministerio de Educación (MINEDUC), dio a conocer del proceso para la selección de Directores Departamentales de Educación.

Es importante mencionar, que, en mayo de 1996, el MINEDUC consideró la necesidad de una estructura organizativa más desconcentrada con mejor capacidad de ejecución y decisión, por lo que; acuerda crear en cada uno de los 22 Departamentos.

Todos los Directores Departamentales están bajo la autoridad de la Ministra de Educación, Anabella Giracca.



Según el Acuerdo Gubernativo 165-96, se establece que para nombrar a los profesionales en estos puestos se debe promover una convocatoria de reclutamiento y selección por oposición.

Según la convocatoria emitida por el MINEDUC, durante febrero se efectuará "el proceso de contratación por oposición de esos puestos sobre la base de términos de referencia técnicos y objetivos y con la meritocracia profesional como prioridad, cumpliendo de manera transparente con la ley vigente (Acuerdo Gubernativo 165-96)"



¿Quién es el Director Departamental de Educación?

El director departamental es el encargado de asumir la autoridad y la responsabilidad por la administración del talento humano y recursos materiales, financieros y la ejecución de las acciones educativas que se reflejen en el aprendizaje de calidad de los educandos. Objetivo Dirigir el trabajo del personal técnico, administrativo y docente de la Dirección Departamental, Direcciones Municipales y Distritales para la formulación de planes estratégicos y operativos de la DDE.

El MINEDUC indicó que en los próximos días se dará a conocer el período para las postulaciones.

La Cartera de Educación invitó a los profesionales de la Educación a postularse para las distintas direcciones departamentales.

Guatemala inadmite el ingreso de 26 extranjeros, 20 son colombianos



Un total de 26 extranjeros, en su mayoría colombianos, fueron inadmitidos por haber incumplido con los requisitos migratorios de ingreso al territorio guatemalteco en el Aeropuerto Internacional La Aurora entre el 1 y 2 de febrero.

Se trata de 13 hombres y 13 mujeres de la siguiente manera:

- 20 colombianos (10 hombres y 10 mujeres) por no llenar los requisitos
- Una ciudadana de Republica Dominicana por falta de visa
- Cuatro brasileños (2 hombres y 2 mujeres) por no llenar los requisitos
- Un ciudadano de India por no llenar los requisitos

El protocolo de seguridad implementado por el personal del Instituto Guatemalteco de Migración en la terminal aérea permitió la verificación de los requisitos de ingreso en cada viajero. Al momento de realizar los controles migratorios de los viajeros se determina si existen alertas activas, lo que provoca la inadmisión al país.

Este año, se han inadmitido el ingreso de 327 extranjeros, de los que se destacan 94 ecuatorianos; 88 colombianos; y 65 brasileños.

La inadmisión se debe a diversos motivos como lo son falta de visa, visa falsa, abuso sexual infantil, pasaporte de dudosa procedencia, entre otros. En 2023 se registró la inadmisión de 4,099 extranjeros.



Busco al Hombre de mi Vida

Tres mujeres intentan rehacer su vida después de atravesar una separación amorosa. Una obra con alto contenido humano que reivindica la sexualidad femenina con enorme sensibilidad y gran sentido del humor.

Teatro Lux, zona 1 Ciudad de Guatemala

08 de febrero de 2023

Entradas en www.todoticket.com



Nace la “Alianza por el Reciclaje” para impulsar prácticas sostenibles en Guatemala

Walmart, Nestlé y Ternova anunciaron con entusiasmo la "Alianza por el Reciclaje" en Guatemala, una colaboración estratégica destinada a impulsar prácticas sostenibles y avanzar hacia una economía circular en el país con la implementación de cuatro estaciones de separación de materiales reciclables. Cervecería Ambev Guatemala, Sistema Coca-Cola, PepsiCo, Grupo LALA y la Cooperación Alemana se unen en este importante compromiso de restaurar, renovar, reponer y preservar el planeta.



Esta alianza, que nació de la iniciativa de Walmart y Nestlé, refuerza el compromiso de las empresas asociadas en la búsqueda de fomentar la separación y clasificación de residuos como piedra angular para un futuro más sostenible en el país.

“Nos llena de alegría que esta alianza se consolide y se fortalezca para que nuestros clientes puedan vivir mejor. La incorporación de empresas comprometidas con la sostenibilidad como Cervecería Ambev Guatemala, PepsiCo, Grupo LALA y Sistema Coca-Cola, junto con la participación de la Cooperación Alemana, nos impulsa a trabajar juntos en iniciativas que sensibilicen a nuestros clientes sobre la crucial separación de residuos y fomenten un cambio de comportamiento en los hogares. Este paso refleja nuestro compromiso compartido con un futuro más sostenible”, dijo Luis Arturo Ramírez, Coordinador de Asuntos Corporativos de Walmart.

“En 2022 inauguramos la primera estación de reciclaje Punto Verde, esto como parte de un proyecto piloto, en el que logramos recolectar 5 toneladas de materiales reciclables, compuestos principalmente por tres materiales principales papel, vidrio y PET. Sin duda, estos son resultados muy significativos y el propósito es continuar sumando a nuestro objetivo de REpensar acciones en beneficio del planeta, REafirmar nuestro compromiso para un futuro más sostenible y contribuir a la REDucción de la huella ambiental”, agregó Ericka Porta, Líder de Asuntos Corporativos de Nestlé Guatemala.

Con esta nueva alianza, las estaciones de reciclaje Punto Verde aumentan, y estas, además de la existente en Walmart Roosevelt, estarán ubicadas estratégicamente en Walmart Villa Nueva, Walmart Norte y Walmart Puerta Parada, lo que les permitirá a muchos más guatemaltecos depositar residuos según su categoría, contribuyendo así a la economía circular y al cuidado del medio ambiente.

El proyecto se realizará a través de la instalación de estaciones diseñadas para la separación de plástico, papel y cartón, bolsas plásticas, vidrio, aluminio, cápsulas de café y sachet, entre otros materiales. Estas estaciones son respaldadas gracias a la colaboración estratégica con Ternova, que, como uno de los principales impulsores de esta alianza, desempeña un papel fundamental al facilitar la coordinación entre los diversos participantes en la cadena de reciclaje. Esto asegura una gestión eficiente de los residuos desde su recolección inicial hasta su posterior incorporación en la fabricación de nuevos productos.

Josué Siliézar, jefe de proyectos de sostenibilidad de Ternova, destacó: *“estamos muy entusiasmados de liderar esta iniciativa junto a Nestlé y Walmart, al ser los responsables de articular con los diferentes actores de la cadena de reciclaje y el trabajo en conjunto con la Cooperación Alemana, como una iniciativa de los programas despaldados por la GIZ y Caribe Circular. Estamos seguros de que estaremos impactando positivamente en la calidad de vida de los guatemaltecos”.*

Esta iniciativa destaca por su efectivo enfoque en la promoción de la economía circular y la sostenibilidad en la cadena de suministro mediante la gestión responsable de los residuos. Genera oportunidades laborales y contribuye a la reducción de desechos, evitando su disposición en vertederos. Al fomentar la reutilización y el reciclaje, se minimiza la dependencia de materias primas vírgenes, fortaleciendo así la conservación de los recursos naturales. Este enfoque integral no solo refuerza la sostenibilidad ambiental, sino que también establece un paradigma empresarial más equitativo y orientado hacia prácticas económicas más sostenibles.

Además, los aliados por el reciclaje trabajarán en acciones de comunicación para orientar a los clientes sobre la adecuada separación de residuos en sus hogares, amplificando la educación y concientización sobre la importancia del reutilizamiento. Las estaciones de reciclaje Punto Verde estarán disponibles a partir del 2 de febrero de 2024, marcando un paso significativo en el compromiso conjunto por un futuro más sostenible en Guatemala.



49 casos de síndrome Guillain Barré, declaran alerta y recomiendan suspender eventos masivos

Autoridades del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) y el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS), mediante conferencia de prensa realizaron la actualización de casos de la enfermedad neurológica aguda sospechosos de síndrome de Guillain Barré.

Las autoridades reiteraron que este síndrome no se contagia de uno a uno. Pero que hasta el momento no se conoce el detonante que ha provocado que los casos se incrementen considerablemente.



A continuación, la línea de tiempo, del síndrome Guillain Barré en el país:

- El 27 de diciembre de 2023, el IGSS notificó a la Dirección de Epidemiología y Gestión de Riesgo del MSPAS notificaron de un incremento inusual en su unidad hospitalaria de Suchitepéquez, de pacientes con debilidad y pérdida de la fuerza muscular, con diagnóstico diferencial de Síndrome de Guillain Barré.
- Entre el 31 de diciembre de 2023 al 6 de enero de 2024 notificaron el ingreso de 15 casos, todos adultos, 10 casos originarios de Cuyotenango, 1 caso de San Lorenzo, 1 caso de Pueblo Nuevo, todos de Suchitepéquez y 3 de San Andrés Villaseca Retalhuleu.
- En la misma semana se informó el envío de 10 muestras para la vigilancia de Parálisis Flácida Aguda (PFA) al Laboratorio Nacional de Salud, las cuales son enviadas a los laboratorios del

CDC en Atlanta y 12 muestras para arbovirosis las cuales fueron negativas.

- En la semana del 14 al 20 de enero se informaron 5 casos nuevos, acumulando 20 casos.
- Durante la semana del 21 al 27 de enero, se informó de 5 casos más, ingresando al IGSS de Suchitepéquez, un paciente del municipio de Samayac y 4 del municipio de San Bernardino.
- Al 2 de febrero se reportan 49 casos, de los cuales 2 fallecidos se han confirmado y 1 está en investigación.

La edad de las víctimas es de entre 30 a 64 años. 25 hombres y 9 mujeres.

El 29% de los casos de mujeres son amas de casa.

El 14% son comerciantes.

El 14% son trabajadores agrícolas.

El 14% son maestros.

El 14% son pilotos.



GRUPO DE EDAD	MASCULINO	FEMENINO	NÚMERO DE CASOS	% DE CASOS
Menores de 5 años	1	1	2	4
5 a 9 años	0	1	1	2
10 a 14 años	1	0	1	2
15 a 29 años	4	3	7	14
30 a 64 años	25	9	34	69
65 o más años	3	1	4	8

Alerta Poblacional:

- Lavado correcto de manos antes de comer, antes y después de ir al baño o cambiar pañales.
- Al consumir alimentos fuera del hogar asegurarse de que estén bien cocidos y exigir al vendedor le muestre su Licencia Sanitaria y Tarjeta de Manipulación de Alimentos.
- Prevenga enfermedades gastrointestinales consumiendo agua hervida o clorada y si bebe leche que sea pasteurizada.

Las autoridades recomendaron la suspensión de eventos masivos.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

El embajador de Estados Unidos, Tobin Bradley llega a Guatemala y asume el mando de la Misión



El embajador Tobin Bradley llegó hoy al país para asumir su cargo como embajador de los Estados Unidos en la República de Guatemala. El embajador agradeció al diplomático Ventrell, quien continuará en su cargo como Jefe de Misión Adjunto; por su liderazgo para apoyar la democracia, fomentar el diálogo y contribuir a garantizar la transición del poder en Guatemala.



El embajador Bradley se ha desempeñado como subsecretario de Estado Adjunto en la Oficina de Asuntos Internacionales de Antinarcoóticos y Aplicación de la Ley (INL), ocupó el cargo de director de INL en la embajada de los Estados Unidos en Ciudad de México y fungió como cónsul general en Matamoros. Además, ha servido como director para Asuntos de la OTAN y de Europa Occidental en el Consejo de Seguridad Nacional.

Bradley trabajó en el Banco Mundial en Washington DC, estudió en Camerún y trabajó como miembro del personal del Senado en el Capitolio. Nació y creció en el área de la bahía de San Francisco. Bradley es licenciado en Servicio Exterior por la Escuela de Servicio Exterior Edmund A. Walsh en la Universidad de Georgetown y tiene una maestría en Política Pública por la Escuela de Asuntos Públicos e Internacionales de la Universidad de Princeton. Habla español, francés y árabe. Antes de ser embajador en Guatemala, Bradley formó parte de la delegación presidencial de los Estados Unidos que viajó a Guatemala el 14 y 15 de enero de 2024 para la toma de posesión del gobierno del presidente Arévalo.



Guatemala se integra a la Red Iberoamericana de Fomento a la Economía Social y Solidaria

La viceministra de Desarrollo de la MIPYME, Elizabeth Ugalde, participó esta semana, de manera virtual, en la primera conferencia en el “Marco de la Red Iberoamericana de Fomento a la Economía Social y Solidaria”, evento organizado por la Secretaría de Relaciones Exteriores de México.

Guatemala, por medio del Ministerio de Economía (MINECO), forma parte de la Red Iberoamericana de Fomento a la Economía Social y Solidaria, en donde además participan Chile, Colombia, Brasil, México, España y Portugal.

Durante su discurso la viceministra Ugalde, dijo “En nuestro gobierno construiremos bases firmes para una economía que crezca pujante, generando trabajo digno y oportunidades de negocios en todo el territorio, con equidad, sin privilegios y sin destruir nuestro entorno natural y cultural”.



Esta red tiene como propósito acercar a los países mencionados con el fin de “promover, incentivar, apoyar y potenciar la democracia y justicia social para el desarrollo económico y social sostenible”, por medio de sus respectivas instituciones de Economía Social y Solidaria.

Red Iberoamericana de Fomento a la Economía Social y Solidaria pretende consolidar un bloque regional de promoción la Economía Social y Solidaria ESS que establezca las condiciones para el desarrollo de un comercio solidario, para democratizar los procesos económicos de producción, consumo y ahorro colectivos, aliviar las desigualdades estructurales, priorizar a las personas sobre el capital en los procesos productivos.

“Como viceministra de Economía del Gobierno de Guatemala quiero manifestar con ilusión, nuestro interés en participar en esta red iberoamericana, reconociendo que la economía social y solidaria no sólo es un instrumento de inclusión económica para sectores sociales tradicionalmente excluidos, sino que es un modelo de desarrollo integral, más democrático, igualitario y sostenible”, concluyó Ugalde.



Grupo Financiero G&T presenta su nuevo medio de pago en alianza con Mastercard

Con el compromiso de innovar y mejorar constantemente la experiencia en sus clientes, Banco G&T Continental anuncia el lanzamiento de los nuevos beneficios de sus tarjetas de débito, lo cual viene a robustecer las ventajas que tiene contar con una cuenta GTC. Este lanzamiento representa un avance significativo en la oferta de servicios financieros del banco, brindando a los cuentahabientes un programa de lealtad en donde tendrán la oportunidad de acumular puntos por cada compra realizada, acceder a beneficios exclusivos y a diversas funcionalidades digitales al utilizar su tarjeta de débito.

Esta nueva incorporación es el resultado de la búsqueda de la mejora continua y la colaboración con el aliado estratégico Mastercard, la cual pasa a formar parte de manera integral del portafolio de medios de pago de Banco G&T Continental, adaptándose a las tendencias actuales del mercado financiero, ofreciendo productos y beneficios de primera clase a sus cuentahabientes.

"Como muestra de nuestro constante compromiso en proporcionar servicios innovadores, seguros y ágiles, nos entusiasma presentar el nuevo paquete de beneficios que tienen nuestras cuentas a través de las tarjetas de débito. Más allá de su nueva apariencia, estas tarjetas ofrecen una gama de ventajas que nuestros cuentahabientes podrán gozar al poseer y utilizar su tarjeta de débito GTC. Además, queremos facilitar el acceso a ellas, por lo que hemos implementado diversas opciones de adquisición: ya sea a través de la GTC APP o visitando nuestras agencias", destacó, Ernesto Arrivillaga vicepresidente de Medios de Pago.



Las tarjetas de débito GTC Mastercard están disponibles tanto para quienes ya mantienen cuentas de ahorros o monetarias con el banco, como para aquellos que deseen abrir una cuenta en la entidad financiera.

En cualquiera de las tres nuevas categorías disponibles: Clásica, Oro y Black, entre los nuevos beneficios ofrecidos destaca su programa de lealtad en donde los cuentahabientes podrán acumular puntos por cada \$3 consumidos o su equivalente en quetzales y canjearlos por viajes, productos en comercios aliados y disfrutar de experiencias únicas. Además, tendrán la facilidad de agregar las tarjetas de débito a cualquiera de sus billeteras digitales para pagar a través de GTCPAY desde el celular o reloj inteligente. Todas nuestras tarjetas de débito tendrán un bono de bienvenida al registrarse en www.gtcrewards.com.gt



"En Mastercard, estamos convencidos que los pagos ya no pueden ser meras transacciones. Nuestros tarjetahabientes exigen y merecen experiencias de pago flexibles, seguras y rápidas, que les permitan disfrutar y aprovechar los beneficios de la economía digital. El lanzamiento de este nuevo programa de lealtad con G&T Continental cumple ese objetivo, al ofrecer a los propietarios de nuestras tarjetas de débito experiencias únicas y beneficios exclusivos, para que sus ingresos rindan más", señaló Francisco Milian, country manager para Guatemala, Honduras, El Salvador y Belice en Mastercard.

Este nuevo lanzamiento reafirma el compromiso de Banco G&T Continental de anticipar y satisfacer las expectativas de sus clientes en un entorno financiero en constante evolución. La adquisición de la tarjeta se realiza de manera sencilla a través de una cuenta del Banco G&T Continental. Es importante destacar que este proceso no conlleva ningún costo y solo tienen que solicitarlo en la GTCAPP o cualquier agencia de Banco G&T Continental.

Para más información de este nuevo servicio, visite: www.gtc.com.gt